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Семь лет назад при Государственной Думе был создан клуб "Российский
парламентарий". За это время ему пришлось испытать и период взлета, когда клуб
благополучно существовал, арендуя просторное помещение на Большой Садовой, и
период кризиса, едва не стоивший клубу закрытия. Но "Российский парламентарий"
устоял. О работе клуба, его задачах рассказывает корреспонденту "Парламентской
газеты" генеральный директор клуба Игорь Кирпичев.

      

- Игорь Владимирович, мне не раз приходилось бывать на заседаниях "круглых
столов", организованных вашим клубом. Признаюсь: было интересно. Однако все
время не покидала мысль: неужели депутатам не хватает своих заседаний,
парламентских слушаний, "круглых столов" в комитетах Госдумы? 
- Благодаря клубу у депутатов появилась возможность более оперативно реагировать
на вносимые в Госдуму законопроекты, а также обсуждать насущные проблемы
отечественной и международной политики и экономики. Парламентский клуб широко
привлекает журналистов, не имеющих аккредитации в Госдуме, в том числе и из
регионов. Кроме того, клуб, не являясь официальным структурным подразделением
Думы, может проводить заседание не только в ее стенах, но и непосредственно в
регионе. И потом не забывайте: в нашем клубе форма общения неформальная, более
непринужденная. Это очень привлекает. 

- Появление "Российского парламентария" - это дань моде, возникшей в стране на
клубы в конце 90-х годов? Но ведь ваш клуб создавался в 1996 году. Какие цели
преследовали его организаторы?
- И тогда, и теперь основная задача клуба - содействие контактам депутатов Госдумы и
членов Совета Федерации с общественными, правительственными и деловыми кругами
нашей страны. Идея заимствована на Западе. В Германии, например, с середины
прошлого столетия действует "Германское парламентское общество". Оно
поддерживает личные, профессиональные и политические контакты в кругу депутатов
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бундестага и земельных парламентов, а также законодателей, представляющих ФРГ в
европейских парламентских институтах. Подобные клубы, как известно, существуют в
США, Италии 
Кстати, в 1906 году в России существовало объединение депутатов, которое так и
называлось: "Парламентский клуб". В нем депутаты учились разрабатывать законы. И
результаты, несомненно, были. 

- Можно ли то же самое сказать о деятельности вашего клуба?
- Часто, прежде чем принять какой-либо социально значимый закон, депутаты Госдумы
обсуждают его в клубе. Это происходит, как правило, за две-три недели до
рассмотрения того или иного законопроекта, и депутаты могут в неформальной
обстановке обсудить его статьи, высказать свое мнение. И происходит это даже более
открыто, чем во время пленарных заседаний Госдумы. Именно так, к примеру,
обсуждался на заседании "круглого стола" в клубе законопроект "О социальном
партнерстве государства и религиозных организаций в целях сохранения национальных
духовных традиций и обеспечения социальной защиты населения"... 
Результатом общения депутатов в "Российском парламентарии" становятся
рекомендации по обсуждаемой теме для представителей всех ветвей власти. 

- А какое мероприятие клуба, на ваш взгляд, стало наиболее заметным и получило
отклики не только депутатов, но и всего общества?
- "Российский парламентарий" активно участвовал в проведении акции, посвященной
проблеме отмены моратория на смертную казнь за особо тяжкие преступления. Год
назад состоялся гражданский форум представителей российской общественности и
парламентариев в МГУ им. Ломоносова. Участники форума выступили с инициативой
проведения всенародного референдума о преждевременной отмене смертной казни в
России. Можно сказать, что в результате этой полемики, не оставившей никого
равнодушным, был услышан голос интеллигенции. Под обращением к Президенту России
подписались более 100 известных политиков, ученых и деятелей культуры. Многие
депутаты поменяли точку зрения на эту проблему. Клуб выступил инициатором
"Парламентского часа" на эту же тему. 

- Намерен ли участвовать клуб в предстоящей предвыборной кампании?
- "Российский парламентарий" не занимается политической рекламой лидеров и партий,
потому что в его состав входят представители всех депутатских объединений Госдумы.
У нас другие задачи, хотя сегодня мы и берем на себя выполнение таких функций,
которые раньше парламентскому клубу были несвойственны. К примеру, мы стараемся
пропагандировать мероприятия по развитию парламентаризма и повышению
парламентской культуры. В наших планах изучение общественного мнения по отношению
к деятельности народных избранников. До 2000 года, когда у клуба была небольшая
современная материально-техническая база, мы проводили анкетирование депутатов и
парламентских журналистов. Сейчас восстанавливаем это направление работы. 

- На какие темы предполагаете анкетировать депутатов и журналистов?
- Важнейшей из них является продуктивность законотворчества. Многих избирателей
интересует, насколько активно тот или иной депутат выражает и представляет их
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интересы в Госдуме, насколько ответственно он относится к их наказам. Конечно, и сами
депутаты хотят знать, что о них думают избиратели. 

- Можно ли сказать, что парламентский клуб самый политизированный клуб в
стране?
- Так можно было сказать несколько лет назад, когда клуб только появился. Сегодня его
дирекция подходит к тематике мероприятий творчески: мы стараемся реагировать на
актуальные проблемы наших граждан, и инициируем их сами, согласуя интересы
общества с интересами членов клуба. Поэтому сейчас ориентируемся на то, чтобы клуб
существовал в первую очередь не для должностных лиц, а для личностей в политике. 

- Были ли конфликтные ситуации между политическими противниками на
заседаниях клуба? Иногда подобное мы видим по телевидению.
- Неискушенный зритель порой обманывается увиденным на экранах. Члены нашего
клуба - довольно веселые, добродушные и доброжелательные люди. 

- В каждом объединении людей, тем более в клубе, всегда есть своя душа
компании. "Российский парламентарий" - не исключение? 
- У нас душой компании являются Николай Губенко, Артур Чилингаров, Олег Морозов,
Геннадий Зюганов, Ирина Хакамада, Дмитрий Рогозин, Константин Затулин, Владимир
Жириновский Список, впрочем, можно продолжить. Как правило, это "подвижные"
депутаты, часто появляющиеся в СМИ, на различных политических и культурных
мероприятиях. Вероятно, как в школьные, так и в студенческие годы они были душой
компании. 

- И сегодня клуб дает им возможность снова ощутить себя в привычной роли.
- Несомненно. Но хочу заметить, что клуб еще не реализовал до конца свои
возможности, не использовал их, потому что наша работа пока связана с
организационными, финансовыми и материальными трудностями. 

- Государственная Дума не помогает своему клубу финансово?
- Никогда клуб не получал из бюджетных средств ни копейки, поскольку он является
общественной организаций с самостоятельным юридическим лицом. И
налогоплательщикам нас не в чем упрекнуть. А существует клуб за счет членских
взносов, а также помощи наших партнеров и спонсоров. Поэтому мы всегда ждем
интереса со стороны наиболее активных и авторитетных людей России. И верим в свой
успех.
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